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Umstellung der Fahrzeugflotte
auf Elektromobilität

Antrag zur Kreistagssitzung
vom 25. September 2023

Angesichts der Klimakrise und der zunehmenden Notwendigkeit, unsere Umweltauswirkungen zu
reduzieren, ist die Förderung von nachhaltigen und umweltfreundlichen Transportmitteln von großer
Bedeutung. Der Schwalm-Eder-Kreis muss hier eine Vorbildfunktion einnehmen.

Der Kreistag möge beschließen:

1.Der Kreistag erkennt die bisherigen Initiativen und das Engagement des Landkreises zur Erreichung der
Klimaneutralität an, nimmt aber auch zur Kenntnis, dass noch einige Anstrengungen nötig sind.
2.Der Kreisausschuss entwickelt einen Fahrplan zur schrittweisen Umstellung der Fahrzeugflotte des
Landkreises auf Elektrofahrzeuge. Dabei sollen sowohl die Dienstfahrzeuge als auch Nutzfahrzeuge
berücksichtigt werden.
3.Es soll eine ausreichende Ladeinfrastruktur im gesamten Landkreis geschaffen werden, um die Ladung
der Elektrofahrzeuge zu gewährleisten. Dies beinhaltet die Installation von Ladestationen an öffentlichen
Gebäuden, Verwaltungsstandorten und anderen geeigneten Orten. Hierfür erarbeitet die Verwaltung eine
Karte mit Orten, an denen ein Bedarf an Ladesäulen vorhanden ist. Die Aufstellung soll mit externen
Partnern aus der Wirtschaft und Vereinen sowie den Städten und Gemeinden organisiert werden.
4.Der Landkreis soll mögliche Förderprogramme nutzen, um die Umstellung auf Elektromobilität finanziell
zu unterstützen und die Kosten für die Anschaffung von Elektrofahrzeugen zu reduzieren.
5.Der Landkreis soll sich dafür einsetzen, den Ausbau erneuerbarer Energien voranzutreiben, um die
Elektrofahrzeuge mit sauberer Energie zu versorgen. Dies kann durch den Ausbau von Solaranlagen,
Windkraft oder anderen erneuerbaren Energiequellen erfolgen.
6.Der Landkreis führt Informationskampagnen durch, um die Vorteile der Elektromobilität sowohl für die
Mitarbeiter*innen des Landkreises als auch für die Bürger*innen zu kommunizieren. Dies umfasst auch die
Bereitstellung von Informationen zu Ladestationen und möglichen Förderungen für Privatpersonen.
7.Der Kreisausschuss informiert den Kreistag alle zwei Jahre über den aktuellen Stand der Umsetzung
dieses Antrags.

Begründung:

Die Einführung von Elektrofahrzeugen in der Fahrzeugflotte des Landkreises ist ein wichtiger Schritt in
Richtung Klimaschutz und zeigt unser Engagement für eine nachhaltige, klimaneutrale Zukunft. Vor allem
durch private Akteur*innen sind bereits viele Elektrofahrzeuge auf unseren Straßen unterwegs. Der
Schwalm-Eder-Kreis muss jetzt nachziehen und gemeinsam den baldigen Umstieg vorantreiben. Die
großen Automobilfirmen gehen diesen Weg und wir müssen sie dabei unterstützen.


